



# 國中だより

一中ホームページ：国立市HP→国立市立国立第一中学校へアクセス

國立第一中学校

学校だより

令和元年度 11月号

11月15日（金）発行



## 本気で災害を考える時代

校長 山上 真哉

11月16日（土）、17日（日）の2日間に一中のグランドで少年サッカー大会が開催されます。えっ、何で小学生の大会を一中のグランドでやるの？と、疑問を抱く人がいると思います。実は、台風19号の豪雨により多摩川の河川敷のグランドの多くが流れ、当分の間使用ができない状況になっているのだそうです。聞くところによると、サッカーゴールや野球のバックネットまで流れてしまい、少年たちの大切な場所が無くなってしまったそうです。

先日、教育委員会の方が来校され少年サッカー大会を一中で開催させてもらえないだろうかと相談されました。その担当者は、「少年たちの目標としていたこの大会を是非叶えてあげたいんです、何とか貸してもらえないでしょうか！」と熱い思いで訴えられました。私は、もちろん喜んで協力する旨を伝えたところ、「ありがとうございます！中止になってしまふことを恐れている子供たちがめちゃくちゃ喜ぶと思います」と、大変感謝されました・・・。そうか、こんなところにも、被害の影響が生じていたんだ、と改めて災害の脅威を感じました。

さて、台風19号と言えば、全国に甚大な被害を残しました。ちょうどあのラグビーワールドカップの開催中の惨事で数試合が中止となり、ベスト8が決まる日本対スコットランド戦もどうなるか分からぬ状態でした。そして、試合が開催された経緯に関してこんな話がありました・・・。会場近くを流れる鶴見川は暴れ川と呼ばれ過去にもたびたび水害を引き起こしていた川だそうです。そのため会場はそれを想定した高床式になっており、当日は会場の周りは浸水被害があったものの電車も運行され、スタッフが総出で必死の会場整備が行われました・・・。その結果、見事開催にこぎつけ、超満員に膨れ上がった応援団を背に、日本は圧倒的な気迫で相手をねじ伏せ歴史的勝利を挙げました。

こんな話題もありました。台風19号の被害にあわれた釜石市では、試合が中止になりやりきれないはずのカナダの選手たちが何とボランティア活動をして日本中に感動を与えたことは有名な話となりました。かつて新日鉄釜石が炭鉱で潤っている時代に、ラグビーが強く町の誇りとしていましたが、炭鉱が廃れ町は衰退の一途をたどっていたそんな時期に、ワールドカップ日本開催が決まってから、市民の願いとしてかつての誇りを取り戻すんだ、という強い想いで市民が立ち上がり、東日本大震災の困難も乗り越えようと頑張っている姿を、世界中の人に見てもらいたいとの思いも重なり見事開催地を勝ち取りました。そんな想いを理解していたカナダの選手だから、試合よりも釜石の人たちに感謝の気持ちを伝えるための行動をとったのだと思います。

今回の台風19号では、国立市としても初めて小学校を避難所として開放し、多くの国立市民が避難されました。これから時代、地球温暖化に伴って更に大きな台風が頻繁に発生するといわれています。そんな中でこれから私たちは本気で災害に対する対策を考えいかなければいけません。また、生徒たちが災害に対して自分のことと人のことを考え、勇気をもって行動できる力をつけてもらうための、教育活動を実践していくことがからの時代特に重要なことだと思います。



## <道徳授業地区公開講座 久江 洋吉さんピアノコンサート>

11月2日（土）に、道徳授業地区公開講座を開催しました。今年は、障がいのある人との関わり方について考えました。3校時は盲目のピアニストの久江洋吉さんとお父様を講師にお招きして、ピアノコンサートとお話を頂きました。最後は久江洋吉さんの伴奏で校歌を歌いました。「障がい者を理解する」ということは「全ての人は、お互いがお互いを尊重すべき」ということの中の一つの場面にすぎないことを話してくださいました。

## <2年生 職場体験>

11月6日（水）から8日（金）の3日間で、2年生は職場体験を行いました。市内の多くの事業所のご協力もあり、生徒は普段の生活では体験できない貴重な時間を過ごし、働くことの大変さと楽しさ・やりがいを少しづつ実感できることだと思います。体験先での真剣で楽しそうな表情がとても印象的でした。これからの進路を考えるきっかけになるといいですね。

## <お知らせ>

- ★ 11月4日（月）に国立市民祭が行われ、一中から「国中屋」を出店し各ご家庭から提供していただいた文房具・日用品や、スタッフの手作り髪飾りや、花の苗などを売りました。多くの一中生が参加して、7万円以上の収益を上げることができました。「売り上げ金は福島県相馬市の中村第二中学校に送らせていただきます。復興に役立てていただければと思います。」ご協力ありがとうございました。
- ★ 11月2日（土）の午後にPTA主催の『いっちゅうずカフェ』を開催しました。今年はSNSトラブルについて理解を深め、トラブルに巻き込まれないための心構えを話し合いました。
- ★ 恒例の三小落ち葉掃き、焼き芋大会が11月30日（土）に行われます。  
毎年一中生が一生懸命にお手伝いをしてくれて、大変感謝されています。  
今年も多くのボランティアを募集しますので是非積極的に参加してください。  
募集は後日行いますので、参加希望の生徒は担当の関先生まで申し出てください。
- ★ 10月24日（木）に第11回中学生「東京駅伝」大会の予選会を国立三中の校庭で行いました。一中からは 中村文治くん、磯山俊太くん、平澤裕人くん、柴田隆之介くん、林宏樹くん、福地璃音くん、高本藍さん、井町澪さん、吉田環さん、澤田心さん、所優衣さん、古田千咲子さんが選手に選ばれました。活躍を期待しています。
- ★ 10月26日（土）に国立市教育委員会主催の国立市青少年音楽フェスティバルが、くにたち市民総合体育館で開催されました。一中からは合唱部が参加し、大きな拍手をいただきました。
- ★ 15日（金）養護教諭の石崎 真友美先生が産休に入られます。元気なお子さんが産まれることを願っています。また、石崎先生がお休みの間は、高橋 里沙先生がいらっしゃいます。よろしくお願ひします。
- ★ 11月25日（月）から12月13日（金）まで、2人の教育実習生がきますので、紹介します。  
国士館大学 古井 里奈（ふるい りな）さん、中野 弥成（なかの みなり）さんです。  
教科は保健体育です。よろしくお願ひします。
- ★ PTA運営委員会だよりを、学校ホームページに掲載しています。ぜひご覧ください。



## 【表彰】～おめでとうございます！～

- ※男子ハンドボール 80ブロック新人大会 準優勝 女子ハンドボール 80ブロック新人大会 優勝
- ※中学生人権作文コンテスト 都大会 国立市人権擁護委員賞受賞～3年 小田 有紗 さん
- ※税の標語 全国間税会総連合会入選～1年 住吉 那津美 さん

## 《11, 12月の主な予定》

### 11月

- 18日（月）期末試験（美術・英語・音楽）
- 19日（火）期末試験（理科・技家・国語）
- 20日（水）期末試験（数学・保育・社会）
- 22日（金）専門・中央委員会
- 23日（土）勤労感謝の日
- 25日（月）全校朝礼、教育実習始
- 28日（木）避難訓練
- 29日（金）ボランティア（2年）



### 12月

- 2日（月）生徒会集会
- 4日（水）～12日（木）三者面談
- 13日（金）専門委員会・中央委員会  
ボランティア（1年・A組）  
オリパラ講演会
- 16日（月）スキー保護者会（1年）
- 17日（火）生徒会朝礼
- 24日（金）給食終了 大掃除
- 25日（火）終業式

